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Тишина по закону  

                                        Законодательная Дума Томской области 11.01.2021 

 

        В Томской области начинают действовать новые правила, 

обеспечивающие право граждан на отдых. Соответствующий закон, 

принятый депутатами в конце 2020 года вступил в силу. Одно из главных 

новых правил  – запрет на шумные работы в обеденное время с 13.00 до 

15.00. Расширен перечень защищаемых от шума помещений и территорий. 

Кроме многоквартирных домов в список вошли индивидуальные жилые 

дома, дачные участки, гостиницы, санатории, больницы. 

        В соответствии с принятым законом в новой редакции изложена статья 

3.19 кодекса Томской области об административных правонарушениях. В 

ней предусмотрена ответственность за совершение производящих шум 

действий, перечисленных в «базовом» областном законе. При этом 

предусмотренные ранее штрафные санкции остались прежними. За 

нарушение закона предусматривается наказание в виде предупреждения или 

административного штрафа: 1000 – 1500 рублей для граждан, 3000 – 5000 для 

должностных лиц и 5000–10000 рублей для юридических лиц. 

 

Парламент республики внес в Госдуму законопроект о запрете 

зверинцев на территории России 

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан  11.01.2021 

 

        В Госдуму внесен проект федерального закона «О внесении изменения в 

статью 15 Федерального закона «Об ответственном обращении с животными 

и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации», которым предлагается запретить в России создание и 

деятельность передвижных зоопарков, цирков и дельфинариев. Автором 

документа является Государственное Собрание – Курултай Республики 

Башкортостан. В настоящее время текст законопроекта зарегистрирован, 

направлен Председателю Госдумы Вячеславу Володину, а также в 

профильный думский Комитет по экологии и охране окружающей среды. 

         – Мы рассчитываем, что в период весенней сессии нижняя палата 

российского парламента рассмотрит нашу инициативу и поддержит ее, – 



прокомментировал Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Необходимость 

предлагаемого нами запрета назрела давно и обусловлена многими 

факторами, связанными с антигуманным содержанием животных в подобных 

заведениях. Как правило, животные в передвижных зверинцах всесезонно 

ютятся в тесных клетках, являющихся, по сути, тюремными камерами. 

Животные лишены надлежащего ухода и питания, ветеринарного 

обслуживания.  

        Спикер парламента отметил, что в результате негуманного обращения 

животные становятся в передвижных зверинцах агрессивными и опасными. 

Во многих странах деятельность мобильных зоопарков находится под 

запретом. То же самое касается и передвижных дельфинариев.  

        В  случае принятия Госдумой закон вступит в силу через полгода после 

официального опубликования.  

        – Это время, своего рода переходный период, предлагается дать 

владельцам передвижных зоопарков, цирков и дельфинариев для 

определения дальнейшей судьбы животных – они смогут перейти на 

стационарный режим работы, обеспечив животным достойные условия 

содержания, либо передать или продать животных стационарным зоопаркам, 

– пояснил Константин Толкачев.  

 

Рассматриваются изменения в Устав Астраханской области 

                                                             Дума Астраханской области 12.01.2021 

 

       В связи с принятием поправок в Конституцию Российской Федерации 

сейчас проводится преобразование законодательной базы России и регионов. 

Проект закона о внесении изменений в Устав Астраханской области 

направлен на приведение документа в соответствие с федеральным 

законодательством. Инициатором поправок – спикер регионального 

парламента Игорь Мартынов.  

        Изменения коснулись нескольких статей Устава. Так, корректировки 

предлагается внести в статью шесть, где речь идет об органах местного 

самоуправления. Конституцией РФ определено, что органы МСУ входят в 

единую систему публичной власти, поэтому из Устава исключаются 

соответствующие.  

        В десятой статье уточняются полномочия Астраханской области по 

предметам совместного ведения. К совместному ведению Российской 

Федерации Астраханской области и отнесены полномочия в сфере сельского 

хозяйства, молодежной политики, обеспечения оказания доступной и 



качественной медицинской помощи, сохранения и укрепление 

общественного здоровья, защиты института брака. Защита семьи, 

материнства, детства, отметим, вынесена в отдельный пункт.  

         Закрепляется, что Губернатором Астраханской области может быть 

гражданин Российской Федерации, достигший 30 лет, постоянно 

проживающий в Российской Федерации, не имеющий гражданства 

иностранного государства либо вида на жительство или иного документа, 

подтверждающего право на постоянное проживание гражданина Российской 

Федерации на территории иностранного государства. Губернатору 

Астраханской области в порядке, установленном федеральным законом, 

запрещается открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные 

средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами 

территории Российской Федерации. Формулировка полностью приведена в 

соответствии со статьей 77 Конституции.  

         Уточнены полномочия Правительства региона. Предлагается исключить 

нормы, дублирующие положения иных законов области, обозначив основные 

направления деятельности.  

        Для удобства правоприменения, а также для исключения частого 

внесения изменений в Устав, в некоторых статьях исключается дублирование 

норм федерального закона, сделаны ссылки на его конкретные статьи. Также 

внесен ряд поправок в формулировки. К примеру, слова «члены Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации» заменены 

словами «сенаторы Российской Федерации».  

 

Депутаты намерены ввести новые критерии для инвесторов  

                              Архангельское областное Собрание депутатов 12.01.2021 

 

        В повестку февральской сессии внесены изменения в областной закон 

«О государственной политике Архангельской области в сфере 

инвестиционной деятельности и реализации государственных полномочий 

Архангельской области в сфере защиты и поощрения капиталовложений». 

Предлагается ввести критерии, которым должны соответствовать 

инвестиционные проекты для приобретения земельных участков, 

находящихся в государственной или муниципальной собственности без 

проведения торгов. 

         В частности, если проект планируется реализовать в Архангельске или 

Северодвинске, то общая площадь жилых помещений должна составлять не 

менее 40 тысяч квадратных метров, для других муниципальных образований 

таких условий нет. Также необходимо соблюдать установленные расчетные 



показатели обеспечения объектами коммунальной, транспортной и 

социальной инфраструктур населения. В законопроекте прописано 

требование о безвозмездной передаче не менее 10 процентов жилых 

помещений в государственную собственность. 

         Жилье, передаваемое государству, будет предоставляться по договорам 

найма специализированного жилого помещения сиротам и договорам 

социального найма гражданам, проживающим в домах, подлежащим сносу. 

Чтобы выполнить эти условия, после получения помещений в 

государственную собственность они будут передаваться муниципалитетам. 

        По мнению депутатов, реализация подобного закона потребует 

значительных вложений и более длительного времени для окупаемости 

проектов, поэтому очень важно привлекать инвесторов, готовых к серьезной 

и масштабной работе. 

 

Особый статус и название обретут городские парки 

                       Законодательное Собрание Новосибирской области 13.01.2021 

 

        Сохранение уникальных природных территорий стало предметом 

обсуждения рабочей группы Законодательного Собрания Новосибирской 

области. 

         С позиции Председателя Законодательного Собрания Андрея Шимкива, 

не следует откладывать на годы вперед решение вопроса по сохранению 

естественных парков внутри населенных пунктов. Потому что находятся 

желающие застроить их высотками, коммерческими объектами, превратить 

лесные массивы в жилые. «Это проблема не только Новосибирска, – сказал 

он. – Для понимания: буквально за последние пять лет в больших городах-

миллионниках было создано порядка 70 особо охраняемых природных зон». 

        Законом на уровне Новосибирской области следует обозначить статус 

особо охраняемых природных зон, их название и механизм определения 

границ, какие объекты можно и нельзя строить на этих территориях, как 

содержать дорожную и прочую инфраструктуру, развивать объект в плане 

рекреационных возможностей. 

        Этапы подготовки и согласования изменений в региональный закон от 

26.09.2005 № 325-ОЗ «Об особо охраняемых природных территориях в 

Новосибирской области» рабочая группа утвердит на следующем заседании. 

Планируется, что в апреле региональное минприроды направит проект 

закона, уже рассмотренный правительством Новосибирской области, 

депутатам Законодательного Собрания. 

 



Обязанность комплексного развития территорий в городах предложено 

закрепить на законодательном уровне 

Саратовская областная Дума 13.01.2021  

 

        На заседании рабочей группы комитета по вопросам жилищной, 

строительной и коммунальной политики депутаты обсудили ряд 

законопроектов, касающихся регулирования градостроительной 

деятельности. 

        Одним из них предлагается дополнить содержание генеральных планов 

населенных пунктов. При проектировании и застройке жилых зон 

необходимо будет учитывать наличие или необходимость строительства 

школ, медучреждений, детских садов, спортобъектов, мест для отдыха, 

объектов инженерно-технического обеспечения. Эти же показатели 

предложено учитывать и при реконструкции уже застроенных жилых 

районов и общественно-деловых зон. 

        К разбирательству со случаями строительства без комплексного 

освоения территорий будет подключаться прокуратура области, которая 

и стала разработчиком данного законопроекта. 

         Еще одним рассмотренным законопроектом предлагается сократить 

сроки проведения государственной экспертизы проектной документации 

в отношении жилых объектов капитального строительства с 30 до 20 рабочих 

дней. Другим документом предложено изменить перечень объектов, для 

строительства или реконструкции которых требуется разрешение 

на строительство. В проекте говорится о водопроводах и водоводах всех 

видов диаметром до 500 мм, линий электропередачи классом напряжения 

до 35 кВ включительно, которые планируется возводить в границах 

представленного для строительства земельных участков.  

 

Татарстан в законотворческой деятельности акцентирует внимание на 

актуальных вопросах» 

                  Государственный Совет Республики Татарстан  13.01.2021 

 

         Государственный Совет Татарстана активно взаимодействует с 

Государственной Думой РФ. Федеральным парламентом в ушедшем году 

принято три законодательных проекта, внесенных Госсоветом РТ. В работе 

находятся еще два документа, один из которых – по вопросам добычи 

полезных ископаемых – принят в первом чтении Государственной Думой РФ. 

        Татарстан в своей законотворческой деятельности на федеральном 

уровне акцентирует внимание на актуальных вопросах. В частности, речь 



идет об ограничении деятельности «наливаек» в многоквартирных домах, 

вопросах пожарной безопасности и др. 

        Также разработан и внесен законопроект, регулирующий ряд вопросов в 

пивной отрасли. Есть предприятия, которые занимаются розливом пива в 

нарушение закона, при этом, не выплачивая налогов. Так, в 2018 году 

бюджет страны из-за «нечистых на руку» производителей  пива недополучил 

порядка 10 миллиардов рублей. Все организации, которые занимаются 

производством пива, должны состоять в государственном реестре, весь 

объем должен проходить через систему ЕГАИС. Государство через этот 

механизм усилит роль за качеством, производством, оборотом напитка, а 

также налоговыми поступлениями. 

 

Устранение нестыковок в законах упростит работу с едиными 

поставщиками услуг теплоснабжения 

                              Законодательное Собрание Ростовской области 14.01.2021 

 

         Донской парламент поддержал федеральный законопроект, связанный с 

изменениями в системе закупок в сфере теплоснабжения. Цель изменений – 

снять противоречия, существующие сейчас между федеральным законом № 

44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд» и законом № 190- ФЗ 

«О теплоснабжении».  

        – Система госзакупок и профильное законодательство активно 

модернизируются, – комментирует председатель комитета Законодательного 

Собрания Ростовской области по экономической политике Игорь Бураков. – 

В русле этих изменений находится и законопроект, устраняющий 

расхождения закона о закупках с законом о теплоснабжении. 

Урегулирование законодательных нестыковок позволит исключить 

процедуры конкурса в процессе покупки тепловой энергии либо 

технологического присоединения в тех территориях, где существует единый 

поставщик таких услуг.  

         Законопроект «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 

государственных и муниципальных нужд» (в части осуществления закупки у 

единственного поставщика (подрядчика, исполнителя) запланирован к 

рассмотрению Государственной Думой в ходе весенней сессии в феврале 

2021 года.  

 

 



В Подмосковье логистическим центрам предложено предоставлять 

землю без торгов для хранения сельхозпродукции 

                                                                 Московская областная Дума 14.01.2021 
 

        Мособлдума в январе планирует рассмотреть законопроект, которым 

предлагается предоставлять земельные участки в аренду без торгов под 

развитие, строительство логистических, распределительных центров. 

         Предполагается, что проект закона будет способствовать развитию 

полного комплекса складских услуг при подготовке к продаже 

сельскохозяйственной продукции. Это позволит: 

        увеличить скорость обработки товара, 

        обеспечить безопасность хранения и распределения с учѐтом его 

особенностей, 

        создать новые рабочие места, дополнительные налоговые отчисления в 

бюджет. 

         увеличить площади для хранения и сортировки, что снизит трафик 

грузового транспорта в Москве и Московской области. 

        Изменения планируется внести в Закон «Об установлении критериев, 

которым должны соответствовать объекты социально-культурного и 

коммунально-бытового назначения, масштабные инвестиционные проекты, 

для размещения (реализации) которых допускается предоставление 

земельного участка, находящегося  в государственной или муниципальной 

собственности, в аренду  без проведения торгов». 
 

Законодательную поддержку бизнеса обсудят на XI съезде 

предпринимателей Камчатки 

                                Законодательное Собрание Камчатского края  15.01.2021 

 

         Форум открылся в Петропавловске-Камчатском. Его тема – 

«Камчатский бизнес: последствия кризиса и перспективы развития». 

Организаторы мероприятия – региональное отделение «Деловой России», 

Торгово-промышленная палата Камчатского края, отраслевые бизнес-

объединения. Депутаты Законодательного Собрания Камчатского края 

принимают активное участие в работе съезда предпринимателей. 

        Итоговый документ съезда предпринимателей – резолюция. Один из еѐ 

разделов традиционно обращѐн краевому парламенту и задает направления 

для разработки законодательных мер поддержки предпринимательства на 

региональном уровне. 

        «В этом году предприниматели планируют обратить внимание 

депутатов на барьеры при реализации инвестпроектов и увеличение нагрузки 



в части обязательных платежей. Также необходимо активнее поддерживать 

социальный бизнес. Особое внимание предлагается уделять 

предпринимателям в районах, где к обычным проблемам добавляются 

связанные с отдаленностью и труднодоступностью», – сказал депутат 

Законодательного Собрания Камчатского края, председатель регионального 

отделения «Деловой России» Рашид Шамоян. 

        Съезд предпринимателей Камчатки продлится до 28 января. На очных и 

дистанционных площадках обсудят проблемы бизнеса в связи с пандемией, 

вопросы развития социального предпринимательства и туристического 

бизнеса, улучшения инвестиционного климата и др.   

 

Торгово-промышленные палаты получат право на поддержку МСП 

                                 Законодательное Собрание Камчатского края  15.01.2021 

 

        Торгово-промышленные палаты региона смогут участвовать в 

региональных и муниципальных программах поддержки малого и среднего 

предпринимательства.  

         В Законодательное Собрание Пермского края внесена инициатива о 

дополнении закона «О развитии малого и среднего предпринимательства в 

Пермском крае». В соответствии с федеральным законодательством 

региональные торгово-промышленные палаты наделяются правом выступать 

в качестве организаций, образующих инфраструктуру поддержки субъектов 

малого и среднего предпринимательства.  

          На территории края работают Верхнекамская и Пермская Торгово-

промышленные палаты. Они оказывают широкий спектр услуг для бизнеса: 

разработка бизнес-планов и сопровождение инвестиционных проектов, 

информационное обслуживание и консультирование, маркетинговые и 

юридические услуги, содействие в организации электронных торгов, 

выставочно-ярмарочная деятельность, деловое образование, подготовка 

кадров и др.  
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аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


